

令和4年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(福重地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
1	①新庁舎の補助金について ②オスプレイの交付金について ③ディスプレイの補助金・効果について	①新庁舎の予算は、国からの補助金はもらえないのですか。 ②オスプレイの飛行訓練にあたり、交付金は出てきますか。 ③ディスプレイを一般家庭に接続した場合の補助はありますか。また、設置した場合はどのような効果がありますか。	①以前は、「市町村役場機能緊急保全事業」という事業がありましたが、現在は、期限が切れその制度はなくなっております。現在、恒久的な制度を創設していただくように国へ要望している状況でございます。 ②令和4年7月からオスプレイの飛行訓練が始まりましたが、飛行訓練が始まったことにより交付金が増加することはありません。 ③ディスプレイはシンクの下に取りつける、生ごみを破碎する機器であり、生ごみを出す負担が減ると思います。先行自治体での普及率は低く、本市でも年間1%程度の普及率を想定しており、市全体の生ごみの量が減ってくるということまでは考えておりません。現在、市としては補助金は考えておりません。	①総務部長 ②企画政策部長 ③上下水道局次長	①新庁舎整備室 ②企画政策課 ③下水道工務課	①総務部長回答のとおり ②企画政策部長回答のとおり ③上下水道局次長回答のとおり。
2	防災、防犯の会費の負担について	町内会費の一部を消防団の後援会費に支払っているのは、福重地区に限らず、他の地区も同じでしょうか。また、金額はどの地区も同じでしょうか。町内会費から後援会に支払うのは、不公平だと感じます。地域げんき交付金を消防団の活動に係る費用に使用してもよろしいでしょうか。	①令和3年度に条例を改正し、令和4年度から消防団員の報酬単価を引き上げております。報酬は消防団員個人に支給されますので、後援会に対する補助への影響はございません。消防団の後援会に対する町内会からの支援につきましては、全地区行っておりますが、金額はそれぞれ異なっております。現在、消防団や後援会からご意見をいただいているため、協議しているところでございます。 ②地域げんき交付金を利用する場合は、制約があるため内容にもよりますが、地区で主体的にご検討いただきたいと思います。詳細につきましては、地域げんき課にご連絡ください。	①総務部長 ②市民環境部長	①安全対策課 ②地域げんき課	①総務部長回答のとおり ②市民環境部長回答のとおり
3	福重小学校グラウンドのかさ上げについて	福重小学校建替えに伴い、校舎はかさ上げはされますが、グラウンドはかさ上げされないため、30cm程度嵩上げしてほしいです。	グラウンド全体のかさ上げは難しいですが、グラウンドの中心部を高くし、勾配をつけてうまく排水できるよう計画しており、令和2年7月豪雨時の雨量でも排水できるよう設計しているところでございます。	教育次長	教育総務課	教育次長回答のとおり。
4	市道工事の進捗状況について	市道の広畠鉄砲山線の改良工事について、現在進捗状況はどのようになっているのでしょうか。また、工事の順番についてはどのような計画でしょうか。	市道広畠鉄砲山線は、令和3年度に排水路の整備が完了し、令和4年度は工事に必要な用地取得に向け、地権者の方と協議を行っております。用地取得に時間を要しておりますが、今年度に一定区間の用地取得が完了する見込みです。令和5年度から、裏見の滝第2駐車場側から一部工事を着手するよう進めて参ります。現在の工事が完了後は、地元からの優先順位が高い区間から順番に着手する予定でございます。	都市整備部長	道路整備課	都市整備部長回答のとおり
5	福重幼稚園閉園について	福重幼稚園は、令和6年度までは幼稚園があると思っておりましたが、園児が10名以下となったら閉園になると広報おおむらに記載しておりますが、納得いきません。また、現在募集を年中からしておりますが、年少から募集することはできませんか。閉園の可能性があることについては、入園希望者に説明してほしいです。	福重幼稚園は10月21日現在で3名の申込みがっております。幼稚園の教諭との協議や他市の状況などを踏まえ、集団教育に必要な人数を10名としております。公立幼稚園では、長年2年教育を行っており、令和6年度での閉園も決まっていることから、今年度も年中からの募集を行っております。また、福重幼稚園へ入園を希望し、事前に相談していただいた方に対しては、説明を行っております。今後福重幼稚園が10名に満たなかった場合は、他の公立幼稚園へのご案内や希望の園に入園できるよう配慮をまいります。	こども未来部長	こども政策課	こども未来部長回答のとおり なお、福重幼稚園への入園を希望された方は、福重幼稚園の閉園決定後、全員他園への入園が内定しています。
6	新幹線開通に伴う観光対策について	新幹線開通に伴い、観光客を新大村駅で下車、1泊させるための大村の歴史資源を活かした観光対策はありますか。また、歴史資源を時代区分別に「3ゾーン化」し広報することや子どもたちに歴史教育を行うのはいかがでしょうか。	子どもたちへの歴史教育につきましては、郷土を学び、郷土愛を育んでいただくため、郷土史クラブの取組みを行っております。また、学校への出前授業や大村市歴史資料館で子ども向けの企画を行っております。	教育次長	①学校教育課 ②文化振興課	①、②教育次長回答のとおり
7	福重小学校建替えについて	福重小学校正門付近の道路が狭く、危険であるため、建替え時に設置する仮設道路を残して市道にしてほしいです。また、避難場所にもなることもあるため、仮設道路を小学校北側の道路とつないでほしいです。	建替え時に設置する仮設道路は、建設後も必要と考えておりますので残したいと考えておりますが、市道にできるかどうかは認定要件を踏まえて今後判断して参ります。	教育次長	教育総務課	教育次長回答のとおり。
8	郡川堤防の環境美化について	郡川堤防の草が生い茂っており、田んぼの横の水路に侵入し水の流れが悪くなっています。綺麗にしてもらって、遊歩道にしてもらうことは可能でしょうか。	郡川は、2級河川のため管轄が長崎県となりますが、草刈りにつきましては後ほど詳しい場所をお伺いします。郡川は下流から上流に向かって改修を進めており、下流の堤防は歩ける箇所もございます。引き続き、県には舗装してもらうよう要望して参ります。	都市整備部長	河川公園課	11月17日に長崎県と地元関係者との現地立会いがなされ、長崎県において除草等を実施する旨説明されている。

令和4年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(福重地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
9	福重幼稚園閉園について	親と子どもが触れ合う機会が増えるような環境を、市全体で取り組んでいただきたいです。 大人数の場所が苦手な子どももいると思うが、少人数学級希望者の受け皿として、福重幼稚園を残すことはできませんか。	親と子どもの触れ合う環境の整備としましては、子育て支援センターや様々なイベントを企画しております。 私立園も規模も様々で、全ての園でしっかり保育している実績がありますので、保護者が合う園を選んでいただければと思います。また、市としては、10名以上募集がない場合は、閉園することとさせていただいておりますのでご理解いただきますようお願いします。	こども未来部長	こども政策課	こども未来部長回答のとおり
10	野田川改修の進捗状況について	野田川の改修工事の進捗状況や野田川と佐奈河内川との合流地点の改良については、どのように進んでいるでしょうか。	佐奈河内川につきましては、令和2年度から令和5年度までの事業期間となっており、工事は順調に進んでおります。早期完成に向け引き続き長崎県に要望して参ります。 野田川につきましては、令和3年度中に川の流れを阻害している固定堰及び土砂の撤去を実施しました。現在、詳細設計をしており、令和5年度末の事業完了を目標に取り組んでおります。野田川の詳細設計が完了しましたら、地元の方へお伝えいたします。	都市整備部長	河川公園課	都市整備部長回答のとおり
11	農地の活用について	高齢化で農地手つかず状態となっております。手つかずの農地を提供し、街部の人が家庭菜園をするような仕組みを作られる予定はありますか。	市内には、3つの市民農園がありますが、今後も増やしていきたいと考えております。後日場所を確認させていただき、農地を借りれるかどうか所有者と意見交換をしていきたいと思っております。	産業振興部長	農林水産振興課	産業振興部長回答のとおり
12	市道沖田2号線の工事について	市道沖田2号線において測量が始まると案内がありましたが、交通の便が悪いためできるだけ早く完成してほしいです。今後のスケジュールをお伺いしたいです。	市道沖田2号線につきましては、今年度から測量に着手いたします。完成につきましては、用地協議に時間がかかると思われそうですが、早期完成に向けて取り組んで参ります。	都市整備部長	道路整備課	都市整備部長回答のとおり
13	①町内会加入のメリットについて ②野岳湖公園の小川について	①町内会加入の呼びかけしている役員が苦勞しているため、町内会加入した場合のメリットや先進的に加入率が高いところがどういう取組みを調べていただき、役員が楽になるような取組みにしてほしいです。 ②野岳湖公園の水車近くの小川について、以前は水が流れていたが、現在は水が流れていないため、流れるようにしていただきたいです。ポンプが故障し大村市が予算をつけてくれないと話を伺っております。	①大村市町内会長会連合会と連携し、知恵を出し合いながら取り組んでおります。メリットのお知らせはしています。インセンティブのようなものにつきましては、他市の事例などを研究させていただければと思います。 ②ポンプが故障しており今年の夏は流すことができませんでしたが、今年度予算確保したため入替えを行います。	①市民環境部長 ②都市整備部長	①地域げんき課 ②河川公園課	①市民環境部長回答のとおり ②都市整備部長回答のとおり
14	市道河内重井田線の工事進捗状況について	市道河内重井田線の工事の進捗について、側溝の整備をすると伺っておりますが、その後の進捗はどういう計画でしょうか。	市道河内重井田線の工事につきましては、先日立会いを行い、令和5年度に側溝を整備し、道路を広く使えるよう進めております。	都市整備部長	道路整備課	都市整備部長回答のとおり
15	造成・伐採費用の助成、史跡の調査、景観条例について	地元でNPO法人立ち上げるため、長崎県に申請をあげております。今富城跡地を活用していく予定ですが、造成費用や伐採費用の補助金、史跡の調査が必要なのか、伐採するにあたり景観条例に基づき申請しなければいけないか教えていただけないでしょうか。	①文化財の調査につきましては、具体的工事の内容を確認させていただき、調査が必要か判断させていただくこととなります。後ほど、担当と情報交換をさせていただきます。 ②今富城跡地の造成費用の助成につきましては、事業計画を確認し、協議させていただきます。 ③伐採につきましては、切る山の面積によって申請が必要な場合がありますので教えていただきたいと思っております。また、竹林の伐採につきましては、助成制度があるかもしれませんので、後ほど詳細を教えてくださいたいと思っております。	①教育次長 ②総務部長 ③産業振興部長	①文化振興課 ②安全対策課 ③農林水産整備課	①今富城跡は埋蔵文化財包蔵地(遺跡)に該当します。開発行為を行う場合、工事箇所や内容によって事前に文化財保護法に基づく届出の提出や確認調査(小規模な発掘調査)などを実施する必要があります。調査の実施、調整等には時間を要するため、なるべく早い段階で市教育委員会に御相談ください(工事計画図面等が必要)。 ②総務部長回答のとおり ③産業振興部長回答のとおり。 伐採に必要な申請については、10月17日に質問者へ連絡を行い、伐採届の説明を行いました。 助成制度については、県へ確認中です。結果が分かれば、質問者へ回答を行います。